

Encuesta Diálogo Constituyente – Tenemos que Hablar de Chile

Entre el 6 y el 7 de septiembre Tenemos que Hablar de Chile, en colaboración con Panel Ciudadano-UDD, aplicaron una encuesta con el objetivo de conocer los sentimientos y expectativas sobre el proceso constitucional actual, además de los niveles de acuerdo sobre distintas aristas del escenario político del país. En esta encuesta participaron 1029 personas y estas son las principales conclusiones.

El proceso constitucional enfrenta un escenario sumamente complejo

- Más del 60% de las personas encuestadas mencionan sensaciones negativas frente al proceso, destacando conceptos como incertidumbre, confusión, pesimismo y temor. Solo un 7% se manifiesta indiferente.
- Alrededor de la mitad de los encuestados cree que el nuevo proceso constituyente ha aumentado el clima de polarización en el país y que no ha contribuido a generar un clima de acuerdos.

La única alternativa para dar vuelta este escenario parece ser una propuesta de consenso

- Aunque la mayoría de las personas (53%) declararon no tener interés en términos generales en lo que hagan los políticos, el mayor porcentaje (61%) señala tener interés en que la política llegue a acuerdos.
- Si bien se observan bajas expectativas de un buen resultado del proceso, frente a la pregunta sobre qué escenario haría que Chile estuviera mejor en el 2024, más del 40% optó por alternativas que implican la aprobación de una nueva Constitución. Entre estos, la gran mayoría opinó que el país estaría mejor si es aprobada con un acuerdo transversal por una amplia mayoría.
- Los conceptos que más se mencionan espontáneamente cuando se pregunta por lo que debiera ocurrir para que se apruebe la propuesta de nueva constitución son acuerdos, consensos y unidad.
- En esta misma pregunta, si bien el desinterés vuelve a surgir entre las respuestas, también lo hacen otros conceptos como “cambios reales”, “información” y “centrarse en las necesidades” de las personas.

No se ven espacios para ganancias particulares en el proceso constitucional

- Cuando se consulta por la responsabilidad que tendrían los distintos actores del proceso constitucional si este llegara a fracasar, Consejeros de las distintas bancadas, la Comisión Experta e incluso el Gobierno aparecen en porcentajes similares señalados como actores con mucha responsabilidad por más del 55% de las personas.